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Conseil de Quartier Haut et Coeur des Pentes Lyon 1 /

Compte-rendu de la réunion du mercredi 5 juillet 2023 
Lieu : salle plurielle collège Truffaut 

 
 
Personnes présentes :  

 Serge Sauzet (serge‐sauzet@laposte.net), habite vers le haut de la montée Saint Sébastien 

 Didier Crico (crico.didier@orange.fr), habite rue de Vauzelles 

 Philippe Berthelot (berthelot.philippe75015@gmail.com + 06 33 10 18 62)  

 Thérèse Muraille (therese.chircop@cc‐avocats‐lyon.com + 06 12 52 11 30) 

 Laurence le Diouris 

 Noémie Fèvre (06 63 90 72 93) 
 
Personnes excusées : 

 Linda et Louis Gostiaux 
 
Rappel de l'ordre du jour proposé 
1.  Retour sur la réunion conseils de quartier du 15 juin en mairie (réponses que la maire a apportées / 

questions restant en suspens) 
2. Questions du jour 

‐ Avancée organisation journée AG des CDQ 
‐  Avancée sur l'idée du parcours sportif 
‐  Travail de sensibilisation au bruit dans le quartier 
‐ Les déambulations à organiser 
‐ Discussion sur le budget 2023 du CDQ : que faire des 2000€ non utilisés ? 
‐ Organisation CDQ Haut et Coeur 2023‐2024  
‐ Des dates à noter ou caler  

 
1.  Retour sur la rencontre des 3 conseils de quartier du 15 juin en mairie  

 
La rencontre s'est déroulée essentiellement en 2 temps : 

‐ Ateliers de réflexion/proposition pour le quartier sur différents thèmes, voir le CR mairie pour 
plus de précisions... 

‐ réponses que la maire a apportées aux questions préalablement envoyées par les 3 CDQ  
 
Retour sur les questions posées à la mairie et les réponses apportées durant cette réunion du 15 juin dernier 
 

 déchèterie :  
o constat CDQ = pas de bennes présentes à mi‐pente / haut de pente + faible taux de motorisation des 

habitants donc ne pas s'étonner de voir bcp d'encombrants sur les trottoirs 
o demande CDQ = mise en place de bennes tournantes à fréquence régulière 
o réponse mairie : pas possible de mettre une autre benne à encombrants que celle présente 1 fois par 

mois place Rambaud, la mairie ajoute que la Régie de quartier 124 services organise régulièrement des 
collectes d'encombrants payantes) 

o suites CDQ : réponse pas très satisfaisante (payant, emplacement, fréquence) : se mettre autour d'une 
table pour creuser d'autres solutions possibles + CDQ aimerait identifier qui (ville metro + quel 
service?)s'occupe actuellement d'enlever les encombrants que les gens laissent sur les trottoirs (c'est 
un petit camionqui passe quasiment tous les jours) 
 

 tables de ping‐pong : 
o constat CDQ : tables de ping‐pong de Généty (récemment) et place Colbert (il y a qq années) ont 

disparu : peuvent‐elles être redéployées qqpart ? 
o réponse Mairie : celles de Généty vont être réinstallées (date?) dans le square rue Pierre Dupont (aire 

de jeu Duplat Généty), la mairie incite le CDQ à faire des propositions de lieux pour en installer 
d'autres sur le territoire du CDQ (voire sur le 1er arrdt?) 

o CDQ : qui du cdq veut bien s'occuper d'arpenter les espaces publics du quartier à cette fin? On pense 
déjà à parc Sutter et place Colbert 



2 
 

 

 Garages vélos sécurisés (boxs sur espace public) 
o constat + demande CDQ : projet mobilités douces sollicitées par nos élus + contexte Pentes : la 

dénivellation + faible taux voire absence de locaux vélos dans l'habitat ancien >>> alors il faut réfléchir 
à la mise en place de davantage de locaux vélos sécurisés, les différentes possibilités : 

> demander plus de place dans les parcs LPA (Tables Claudiennes, Gros Caillou, Rozier) 
> installer des boxs sécurisés sur l'espace public 
> proposer aide aux copro pour louer ou récupérer des locaux de rdc immeubles 

 
o réponse mairie : un test de box sécurisé est en gestation, il serait positionné à l'angle montée 

Carmélites/Burdeau/Annonciade mais la collectivité publique est à la recherche d'une structure (asso 
ou autre ?) pour en assurer la gestion 

o réponse/suite CDQ : l'asso La ville à Vélo ne peut‐elle pas prendre cela en charge ?  
o proposition CDQ : faire un diagnostic‐état des lieux des places vélos disponibles dans locaux vélos 

d'immeubles 
 

 Médiation nocturne : 
o demande CDQ : demande de présence de médiateurs nocturnes sur les points de stagnations 

nocturnes / les lieux de frictions entre habitants (sensibiliser au bruit nocturne, observer si les horaires 
de fermeture sont respectés, si les sas sont fermés, si la présence de personnes en extérieur 
correspond à la capacité du bar, présence de chuteurs...) : rue de l'ALma, place Colbert, bas de la rue 
Pouteau, esplanade + jardin Grande Côte...) 

o réponse de la mairie : la mairie répond qu'il existe déjà une activité de médiation réalisée par une asso 
(nom de l'asso? qqch + 69) 

o réponse / suite du CDQ : pourrait‐on les rencontrer : réunions élus / CDQ / asso de médiation et les 
convier à la déambulation nocturne #01 sur la tranquillité nocturne ? 

o réponse / suite du CDQ : serait‐il possible d'obtenir un financement afin d'organiser un déambulation 
nocturne non mixte #02 avec les Robins des Villes 
 

 Éclairage montée grande Côte : 
o remarque CDQ : des habitants souhaitent interpeler la mairie sur l'éclairage insuffisant notamment 

montée de la Grande Côte, ce qui concourrait à créer un sentiment d'insécurité dans ce secteur, 
certains se demandent si la dégradation des éclairage n'est pas faire volontairement... 

o réponse de la mairie : ? 
o proposition CDQ : inclure cette zone dans déambulation nocturne. 

 

 Cour de l'école Aveyron :  
o demande du CDQ : un projet de transformation de la cour de l'école devait prochaienement voir le 

jour (les élèves de CM1 de l'école avait travaillé avec une association pour la rendre plu végétale et 
plus inclusive : o* en est ce projet ? 

o réponse de la mairie : le projet est reporté car il faut dans un premier temps réaliser les travaux de 
transformation de l'escalier de secours. 
 

 Chasse à l'automobiliste ? : lors de la réunion cdq de mai, un habitant de la rue Imbert Colomès s'est 
demandé pourquoi tant de zone de stationnement vélos avaient été nouvellement créés alors que 
manifestement ces espaces restent vides et privent le quartier de places de stationnement voiture 
o demande du CDQ : comment sont décidés la création des zones de stationnement vélos et comment 

se fait‐il qu'il y en ait effectivement beaucoup dans cette rue ? 
o réponse de la mairie : non ce n'est pas une chasse à l'automobiliste, ces stationnements sont 

aménagés pour respecter la loi LOM (Loi d'Orientation des Mobilités) : la loi obliqe à la création de 
zones avec bonne visibilité aux abords des carrefours et des traversées piétonnes ce qui contraint à 
supprimer des places de stationnement voitures à ces endroits 

o réponse / suite du CDQ : est‐ce propre aux zones 30?  
 

 La ville envisage‐t‐elle comme cela a été fait à Paris d'interdire les trottinettes électriques en libre service ? 
o réponse de la mairie : non mais pour améliorer son usage, la ville a créé des zones de stationnement 

dédiés à ces véhicules. 
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 Trottoirs sales et tags sur bâtiments : 
o constat et demande CDQ : les trottoirs sont sales, principalement dû à des déjections et urines canines 

mais également humaines nocturnes. Comment la ville peut aider les habitants ayant des chiens pour 
réduire les déjections et urines canines sur les trottoirs ? Comment éviter que les gens déambulant la 
nuit dans notre quartier urinent et vomissent dans tous les recoins du quartier en fin de soirée ? 

o réponses de la mairie :  
- une table ronde 'tags et graffitis' est organisée le 6 juillet /  
- la mairie est en train de monter un groupe de travail sur la question du chien en ville, elle 

cherche des volontaires (avec chien et sans chien) pour participer : adresser sa '"candidature" 
- la mairie estime qu'il y a beaucoup de toilettes publiques par rapport à d'autres villes... 

o question du CDQ : quand se réunira pour la première fois le groupe de travail sur la place du chien en 
ville ? 

o pistes de travail pour le CDQ :  
- état des lieux des WC publics (bâti et nettoyage propreté odeur) 
- identifier les zones où il en manque 
- réfléchir à travail de signalisation avec la mairie pour mieux les signaler 

 

 Aménagement de la montée Saint Sébastien :  
o question du CDQ : quel était l'objectif de l'aménagement et quelles sont ses suites ? 
o réponse de la mairie : le projet tel que mis en place est définitif dans son concept (la rue est fermée 

aux véhicules à moteur entre rue Leynaud et rue Burdeau) et sera définitivement pérennisé dans cette 
forme (trottoir élargi, poteaux...) à l'horizon 2025.  

 
Sujets évoqués lors de la rencontre CDQ du 15 juin : nous sommes en attente d'un compte‐rendu de la mairie 
de cette réunion, néanmoins voici quelques points qui ont été abordés 

 parcours sportif / installations sportives de plein air disséminés sur l'arrondissement : les autres CDQ ont 
l'air partant, il faut les rencontrer et prévoir une rencontre avec l'élu au Sport du 1er arrdt, Sylvain 
Godinot. 

 ....? 
 
2. Points évoqués pendant la réunion du CDQ ce 5 juillet : le temps a manqué pour dérouler toutes ces 

questions, si certains sont disponibles en juillet, on peut prévoir de se revoir de manière plus informelle. 
 

 Fête des CDQ à l'automne : connaitre la date pour réserver le presseur de pommes et mobiliser une équipe 
du CDQ... 
 

  Avancée sur l'idée du parcours sportif, inclusif, culturel et paysager : le projet ne semble pas pertinent 
pour tous les présents de ce jour : en reparler 
 

 acheminement aléatoire des messages concernant le CDQ :  
o voir avec  Marie‐Laure Bornet si la liste des gens présents le 15 juin a été ajoutée à la mailing liste du 

CDQ Haut et Coeur, vraisemblablement, certains reçoivent seulement une partie des mails à 
destination des membres du CDQ Haut et Coeur 

o penser aussi à demander à récupérer la liste des adresses mail auprès de Marie Laure Bornet 
 

 Initier un travail de sensibilisation au bruit dans le quartier : comment et avec quel soutien de la mairie 
(médiateurs???) ? 
 

 Composteurs marrons :  
o sera‐t‐il possible d'avoir des éclaircissements sur l'usage du compost produit (agriculture, 

méthanisation?) 
o certains habitants âgés aimeraient que la manipulation de la pédale et du couvercle soit plus facile car 

actuellement cela demande une certaine force que certaine personnes n'ont pas. 
 

 Discussion sur le budget 2023 du CDQ : que faire des 2000€ non utilisés : 
o payer une fanfare pour animer la fête des CDQ  
o atelier vélo et proposer aux habitants une activité de sensibilisation au code de la route du vélo et des 

zones 30 (voir avec La Ville à Vélo) 
o intervention des Robins des Villes (diagnostics en marchant) 
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 Aménagements routiers dans le quartier : 
o visibilité des passages piétons (surélevés ?) 
o ajout de ralentisseurs (rue Diderot, rue des Tables Claudiennes) 
o contre‐sens vélos à marquer partout où le code de la route l'autorise sinon c'est source de friction 

avec les automobilistes 
o irrespect du code de la route : stops non marqués, klaxons fréquents, vitesse, priorités, stationnement 

des 2 roues sur trottoirs... 
o panneaux signalisation routière non lisibles (tagués, tournés...) ou enlevés : qui est chargé de leur 

entretien ? 
o ajout rappel zone 30 ? 

 

 Questionner la mairie sur l'avenir du Métro C et le trajet de la ligne C13 (certains d'entre nous ont entendu 
parlé d'un projet de déplacement du parcours du C13 quai de Saône  + rue Grenette au lieu de Terreaux et 
rue de la République) 
 

 Organisation interne CDQ Haut et Coeur 2023‐2024 : 
o Quelle salle pour le CDQ Haut et Cœur pour 2023‐2024? > Fixer rapidement le calendrier annuel des 

réunions  
o Répartition des actions à mener entre membres du CDQ 
o référents / oreilles attentives de notre CDQ et répartition sur le territoire du CDQ 
o revoir la communication sur notre CDQ sur la page internet ville de Lyon 
 

 Dates à noter / infos à avoir : 
o table ronde graffitis le 6 juillet à 18h30 à Truffaut : quels retours ? 
o RDV avec Sylvain Godinot adjoint au Sport 
o RDV de clôture annuelle à faire en juillet avec Mathilde Cortinovis 
o à caler : 2 déambulations à organiser pour la rentrée de septembre 
o dates en attente : AG CDQ à l'automne 
o forum des asso : être présents? 
o groupe de travail sur la place des chiens en ville : voir quand avec la mairie et se signaler à Marie‐Laure 

Bornet (marie‐laure.bornet@mairie‐lyon.fr) pour intégrer ce groupe. 
 

 



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


